

# *Salud, animales y danza: Fondo Social CMPC impulsa el trabajo de diversas agrupaciones de Collipulli*

*36 agrupaciones de la comuna fueron beneficiadas por el programa para financiar diversos proyectos que van en ayuda de prioridades definidas por las mismas comunidades.*



El chilco es un arbusto nativo del sur del país que crece en lugares húmedos y que se caracteriza por sus propiedades curativas y gran fertilidad, lo que hace que donde haya uno, rápidamente crezca otro, acompañándose mutuamente.

Eso fue lo que inspiró el nombre de Las Chilcas, una red de mujeres con cáncer de mama que nació en 2021 gracias a la señora Arlene Morales, quien padeció la enfermedad, y su terapeuta ocupacional, Tamara Pulgar. Según cuenta la profesional de la salud, fue la señora Arlene quien quiso constituir un grupo de apoyo y contención para las mujeres que deban enfrentar esta enfermedad.

Hoy ya son más de 20 mujeres de Collipulli y Villa Mininco las que forman parte de la agrupación, y para dar un paso aun mayor en el trabajo de contención que ellas realizan, este año decidieron postular al Fondo Social CMPC para poder obtener los materiales e instrumentos que les permitirán confeccionar prótesis mamarias de semillas de linaza que irán en beneficio de las propias mujeres de la red que lo necesiten.

Tamara cuenta que en 2021 tuvo la posibilidad de trabajar con una diseñadora que le enseñó a realizar estas prótesis para mujeres que hayan pasado por una mastectomía y que sufran los dolores físicos propios de esta intervención. Estas se realizan con una tela res-

pirable que se rellena con semillas de linaza y que su tamaño y peso se basa en la copa de los sostenes de cada paciente.

“Este es el primer fondo al que hemos postulado y haberlo obtenido es muy gratificante para nosotros porque se está cumpliendo el sueño de la señora Arlene. Ella ayuda a muchas mujeres solo contando su historia y hoy, gracias a los fondos de CMPC, podemos reforzar nuestra red. Ver todo el avance del proceso de sanación de la señora Arlene, y cómo ha conseguido ayudar y unir a más mujeres para que también sanen, es algo maravilloso”, sostuvo Pulgar.

Las Chilcas esperan ampliar su alcance para ayudar a más mujeres de La Araucanía, por lo que mantienen activo su Instagram como @red\_chilcascollipulli y reciben correos a redchilcas.collipulli2021@gmail.com.

## **El cuidado de perros callejeros**

Patitas de Amor es una organización que también es liderada por mujeres y que busca proteger a perros que son abandonados en Villa Mininco entregándoles comida, esterilizándolos, vacunándolos y buscándolos un hogar definitivo.

Según cuenta la presidenta de la organización, Gabriela Hormazábal, junto a su madre y amigas comenzaron este proyecto hace unos siete años y han logrado ir en ayuda de más de 70 perros gracias a un trabajo

autofinanciado mediante la realización de rifas y venta de comida.

“Hoy estos fondos nos van a permitir comprar alimento y vacunas contra parvovirus, además de poder contar con los recursos para poder esterilizar a estos animalitos que son abandonados a su suerte en las calles y caminos. Estamos agradecidos de que CMPC haya pensado en nosotros y en el bienestar de los perritos que hoy viven en la calle”, cerró la líder de Patitas de Amor.

## **Inculcando la danza folclórica**

Nelson Bravo es el presidente del club deportivo, cultural y social Yeumún, el cual se creó hace dos años siguiendo las motivaciones deportivas de sus hijas. Se



gún cuenta, todo comenzó cuando culminó un taller de danza folclórica que impartía la municipalidad, y como dice el refrán, “cuando se cierre una puerta, se abre una ventana”, Nelson vio la posibilidad de crear un grupo de danza para que los niños y niñas pudieran seguir bailando. Así, hoy son cerca de 16 los pequeños de entre 4 y 15 años que son parte del club y que bailan en el Ballet Folclórico Mininco.

Este ballet se presenta a lo largo del año en diversas festividades que se realizan en colegios, el municipio, etc., por lo que la vestimenta para cada uno de los niños fue lo que motivó a Nelson a postular al Fondo Social CMPC. “Habernos ad-

judicado estos recursos fue como un regalo caído del cielo, porque la vestimenta e indumentaria que se debe portar en cada una de las presentaciones sale del bolsillo de los papás”, sostuvo.

Desde CMPC, el jefe del Área de Relacionamiento Territorial, Rodrigo Alarcón, dijo que “para nosotros es muy gratificante poder ayudar a que estas iniciativas cumplan sus objetivos y metas. Esto demuestra que hay un sinfín de orga-

